
Jahresbericht 2024/2025 des Präsidenten der FDP-Fraktion Obwalden 

 

Sehr geehrte FDP-Präsidentin 

Sehr geehrter Kantonsratspräsident 

Sehr geehrte Alt-Regierungsrätinnen und Alt-Regierungsräte 

Sehr geehrte Amtsträgerinnen und Amtsträger 

Sehr geehrte Liberale 

Sehr geehrte Freisinnige und Freunde 

 

Finanzen des Kantons, Spital, Nofallversorgung Hausärzte, Digitalisierung und 

Grossprojekte  

Das werden die entscheidenden Themen im nächsten Amtsjahr sein und das in einem Jahr 

wo Erneuerungswahlen stattfinden. 

 

Spital 

Die Das Spital befindet sich in einer Transformation und in einer Zusammenlegung mit dem 

Luzerner Kantonsspital Gruppe.  

Wie bereitet sich das Spital auf die Fusion vor? 

Weshalb ist es wichtig, in diesen Verbund zu gehen? 

Wäre es nicht auch wichtig nun den Bürger ins Boot zu holen und ihn zu fragen welche 

Leistungen für Ihn wichtig sind? 

Dem Bürger aufzuzeigen, wieviel Franken er konkret für das Spital heute und zukünftig 

ausgibt? 

 

Finanzen 

Auf jeden Fall sparen! Aber nicht bei Themen die mir wichtig sind? 

- Streichung der zusätzlichen Fachstelle für die digitale Verwaltung. 

- Zusätzliche Stelle bei der Polizei 

- 1% generelle Lohnerhöhung beim Staatspersonal 

- Usw. 

Man kann heute die Abstimmungsresultate anschauen auf dem Portal  

 

Nofallversorgung und Hausärzte 

- Der Notfall im Kantonsspital wird immer noch von den Hausärzten übernommen 

- Es finden aber immer mehr Bürger keinen Hausarzt im Kanton Obwalden 

 

Digitalisierung  

- Gemäss RR Michele Blöchliger werden nach der Einführung Aufwände und Kosten 

eingespart 

- Der Kanton und die Gemeinden werden bestimmt effizienter. 

- Kosten einsparen? Naja wir werden es sehen  

 

Grossprojekte 

- Wie das Foribach stehen an. 

 

Das alles und noch viel mehr wird uns beschäftigen. 

Dabei kämpfen wir im Rat um Vernunft und Weitsicht.  

Deshalb ist die FDP-Fraktion so enorm wichtig. 

 



Bericht Fraktion 

Schon wieder ist ein Jahr rum 

 

Der Ratsbetrieb läuft normal  

Die Kantonsratssitzung vom Januar 2025 ist ausgefallen, weil wir zu wenig Geschäfte hatten. 

 

Wir haben einige Vorstösse eingereicht 

Zu reden gab sicher am meisten die Motion betreffend Änderung Zivilluftfahrt von Trudi 

Abächerli, die schlussendlich klar überwiesen wurde. 

 

Die FDP Fraktion hat bei den Kommissionen 40% der Präsidien. Mitte 32, SVP 20, SP 8: 

Das ist eine extrem belastende Situation. Die anderen Fraktionen müssen auch ihren Teil 

beitragen. 

 

Ich bin sehr stolz auf die Mitglieder der FDP Fraktion 

Oft sind wir in grosser Anzahl an den Infoveranstaltungen vertreten.  

zB letzte Woche in Nidwalden an der Infoveranstaltung der Digitalstrategie OW NW waren 

von den Ratsmitgliedern von OW 7 Personen anwesend. Davon waren 4 Personen von der 

FDP Fraktion 

 

Wir sind sehr aktiv und deshalb denke ich, dass wir den berechtigen Vorwurf von früher, man 

spürt nichts von uns und wir sind nicht sichtbar und greifbar, heut heute nicht mehr zählt.  

 

Ebenso arbeiten die Mitglieder der FDP Fraktion aktiv im FDP Workshop mit der Carmine 

leitet und auch bei diversen anderen Anlässen helfen wir mit und sind präsent. 

 

An den Kantonsratssitzungen in der Mittagspause wird so fest weiterdiskutiert, dass die 

Einen vergessen was sie bestellt haben und das Menü eines anderen wegessen. 😊 

 

Mitglieder 

1. Trudi Abächerli aus Sarnen 2020 

2. Marius Küchler Kerns 2024 

3. Stefan Flück aus Kerns 2022 

4. Thomas Baumgartner aus Giswil 2022 

5. Martin Sigg aus Sachseln 2022 

6. Martin Mahler aus Engelberg 2022 

7. Reto Wallimann aus Alpnach 2012  

8. Branko Balaban aus Sarnen 2014 (Rücktritt: neu Manuel Bucher) 

9. Andreas Gasser aus Lungern 2014 (Kantonsratspräsident) (Rücktritt: neu Sebastian 

Gasser) 

10. Martin Hug aus Alpnach 2020 

11. Roland Kurz aus Sachseln (Fraktionspräsident) 2019 

 

 

Leider verlassen uns Dres Gasser und Branko Balaban 

 

Dres Gasser ist der aktuell höchste Obwaldner  

- Seit 40 Jahren politisiert Dres 

- Sein Humor auf dem grössten Stuhl im Kantonsratssaal ist ansteckend. 



- Er führt die Sitzungen zielstrebend und mit viel Fingerspitzengefühl 

- In der Fraktion ist er oft der mahnende Finger  

- Er sagt nicht so viel wie andere, aber wenn er etwas sagt hat das Gewicht und es 

hört jeder genau hin 

 

Branko Balaban ist der Spitzenreiter der Kommissionspräsidien. 

- Er im Gegenteil zu Dres redet sehr viel. 

- Der Inhalt ist aber enorm wertvoll  

- In seinen Fachthemen reicht ihm im Kantonsrat keiner das Wasser. 

- Es hat Gewicht, wenn er was sagt. Auch im Rat hört man ihm zu und es wird dann 

merklich leiser 

- Er versteht es, schwierigen Themas einfach zu erklären 

- Um so mehr erstaunte es, dass er mal an einer Sitzung immer wieder: Die SVP 

Fraktion statt FDP Fraktion sagte. Es war wohl zu heiss an diesem Tag. Die 

Ratsmitglieder amüsierte es jedoch sehr. 😊 

 

Wir werden beide sehr vermissen, freuen uns jedoch auf ein Abschlussessen von Ihnen, am 

liebsten im Weinkeller von Branko?! 😊 

 

Für Dres gibt es einen Ersatz 

Wer kennt ihn nicht??? 

Vorstellung Sebastian Gasser aus Lungern 

- Verwaltungsratspräsident Gasser Felstechnik AG 

- Jahrgang 1984  

- Gutaussehend 😊 

- Ledig, also hat Zeit 😊 

- Hansdampf in allen Gassen 

 

 

Für Branko gibt es einen Ersatz 

Wer kennt ihn nicht??? 

Vorstellung Manuel Bucher 

- Ortsparteipräsident von Sarnen 

- Manuel ist Rechtsanwalt, Notar und Partner bei der Kanzlei Gabriel&Bucher 

- Er engagiert sich in vielen Gremien 

- Manuel hat mit seiner Frau zusammen 2 Kinder 

- Dass er in der Freizeit gerne List kommt uns entgegen. Wir werden die 

Kommissionen weise verteilen 😊 

 

Wir freuen uns euch in der Fraktion zu begrüssen und hoffen, ihr dürft auch am 

Abschiedsessen von Dres und Branko teilnehmen 😊 

Die neuen Mitglieder der Fraktion nehmen bereits an der Fraktionssitzung teil und können 

sich so besser einarbeiten. 

 

Weiterhin nimmt RR Sepp Hess an unseren Fraktionssitzungen teil. 

Damit erhalten wir Informationen aus dem Regierungsrat aus erster Hand. Ebenso wird der 

Regierungsrat über nötige Informationen aus unserer Fraktion informiert. Bis heute hat Josef 

Hess an jeder unserer Sitzungen teilgenommen. 



Jedoch ist klar definiert, dass Sepp Hess kein Mitglied der FDP ist und somit weiter parteilos 

bleibt. 

 

Ebenso nimmt als Parteipräsidentin Carola Weiss an den Fraktionssitzungen teil. 

 

Wir legen auf ein diszipliniertes und effizientes Arbeiten grossen Wert.  

 

Digitalisierung im Kantonsrat: 

Der Kantonsrat versendet kaum mehr Papier. 

Wir haben uns an diesen Ratsbetrieb gewöhnt. 

Die kompliziertesten Abstimmungen klappen sehr gut und wir sparen neben viel Papier auch 

enorm Zeit.  

Die Abstimmungsresultate sind nun sicher auch genauer 😊 

 

Der Ratsbetrieb arbeitet auf einem Portal wo auch die eigenen Kommissionen aufgeschaltet 

sind. So kann man auch zügig alte Unterlagen finden, ohne die Departemente oder den 

Sekretär zu beüben. 

 

Die Landratsleitung von Nidwalden kam vor kurzem zu uns und schauten die Anlage an. Sie 

waren begeistert. 

Dank Beat Hug, Kantonsratssekretär, der dieses Projekt ausgeführt hat, sind die visuellen 

Veränderungen der Pulte sehr schön und die Kosten sehr tief. Vergleich mit anderen 

Ratssälen. Geht mal in den Saal und schaut es euch an, ihr werdet begeistert sein. 

 

Kommissionsarbeit: 

 

Die Kommissionen von Branko und Andreas werden neu verteilt 

Branko: 

Grundstückschätzung P 

Krankenversicherungsgesetz und Prämienverbilligung  

Öffentlichkeitsgesetz  

Spitalkommission  

Steuergesetz- Evaluation P 

Versorgungsstrategie im Akutbereich P 

Nachtrag Schätzungs- und Grundpfandgesetz P 

 

Andreas: 

Geschäftsbericht EWO 

Geschäftsbericht OKB 

Rechtspflegekommission 

Richtplanung P 

Kantonsratspräsident Andreas Gasser verlässt sein Amt im Sommer und so haben wir in der 

Fraktion einen neuen, zukünftigen Kantonsratspräsidenten gefunden, der sich als 3. 

Stimmenzähler zur Wahl stellt.  

Jedoch weiss die Fraktion noch nichts und wir werden es an der nächsten Sitzung 

bestimmen, 

Thomas Baumgartner 

 

Vernehmlassungen: 



Wir bearbeiteten von 6.3 2024- 21.5 2025 total 7 Vernehmlassungen 

 

Wir haben bei unserer Parteibasis geballtes Wissen und eine grosse Erfahrung.  

Ich danke herzlich für alle Mitglieder der FDP Obwalden die mitgearbeitet haben.  

Auch Martin Ming, der leider verstorben ist, arbeitete noch an der Vernehmlassung der 

Revision Planungs- und Baugesetzt aktiv mit und half uns dabei mit seiner langen Erfahrung 

sehr. 

 

Ich bitte euch bei Vernehmlassungen mitzuarbeiten. Ich sende immer über die 

Ortsparteipräsidien die neuen Vernehmlassungen.  

Der Aufwand ist überschaubar und betrifft oft nur 1 Termin von 1-2 Std. 

 

Gewerbe: 

Wir haben es leider noch nicht geschafft, dass das Gewerbe unsere Arbeit sieht und schätzt. 

Das kann dann während den Wahlen wieder zu einem Problem führen.  

Wir sind für alle Ideen offen 

Wie können wir die Fraktionsarbeit sichtbar machen? 

Für alle Verknüpfungen zu den regionalen Firmen und dem Gewerbe allgemein sind wir sehr 

dankbar. 

 

Dienstag 10.12.2024 Übergabe Standesinitiative Tiefbahnhof Luzern von Kt LU NW und 

OW inkl. Regierungsrat Hess, Kantonsratspräsident Andreas Gasser, erweiterte Ratsleitung 

Roland Kurz 

War schon imposant mit den Weibel zusammen durch den Bahnhof in Bern zu laufen. 

Die Übergabe in die Kommission in Bern war ein würdiger Akt und hat mir persönlich sehr 

Eindruck gemacht. 

 

Schlusswort: 

Ich finde unsere Partei und die Mitglieder sehr wertvoll, anständig in den Diskussionen und 

zielstrebig bei den Geschäften. 

Für mich persönlich ist die FDP Obwalden die richtige Partei und ich bin froh einen Teil dazu 

beizutragen. 

 

Ich danke der Fraktion für den grossen Einsatz, der Parteileitung und euch allen für die 

Unterstützung und die vielen wertvollen Gespräche. 

 

Sachseln 6. Mai 2025, Fraktionspräsident Roland Kurz 


